

PARUTION 7 MARS 2025

*enzo  
lesourt*

le soulèvement  
du pacifique

*roman*



**UN PEUPLE INSURGÉ,  
UN PRÉSIDENT MACHIAVÉLIQUE,  
UN ROMAN DE POLITIQUE-FICTION  
ENTRE KANAKY ET PARIS**

*W* éditions  
wildproject

Parution 7 mars 2025



**20 euros**

224 p., 13 x 20 cm

Rayon : Ecologie / Littérature

Diffusion et distribution : Harmonia Mundi Livre

ISBN : 978-2-381140-865

### Points clés

- Les qualités d'un scénario de série télé (comme *Baron noir*)
- Un style factuel (à la Éric Vuillard) – sur les coulisses du pouvoir (à la Marc Dugain)
- Un livre qui décrit de l'intérieur les logiques du pouvoir d'Etat et les logiques indépendantistes – et peut donc toucher de nombreux publics
- Un premier roman ambitieux et plein de souffle, qui marque la naissance d'un écrivain

### Un roman politique acéré qui se lit comme un thriller

Décembre 2021. Dans une zone Pacifique sous haute tension, la Kanaky Nouvelle-Calédonie retourne aux urnes pour un vote décisif sur son indépendance.

Dans ce roman de politique-fiction, Enzo Lesourt réécrit l'histoire et corrige le réel : le Oui l'emporte.

Au plus près du président Macron et de Louis Mapou, le président indépendantiste du gouvernement local, ce roman ultra-réaliste met en scène l'affrontement entre deux hommes, deux imaginaires du pouvoir, dans un corps-à-corps à 20 000 km de distance.

Entre un pouvoir impérial hors-sol et une politique enracinée, tissée de plusieurs univers, qui est dans l'impasse ? Et où sont les vaincus ?



**Enzo Lesourt est né en 1987. Diplômé de Science Po et docteur en philosophie, il a travaillé 10 ans en cabinet politique. Il a séjourné plusieurs mois en Kanaky-Nouvelle-Calédonie en 2022. *Le Soulèvement du Pacifique* est son premier roman.**

# Sommaire

*Prologue*

1 Poussières

2 Nuit rouge et bleu

3 Honorer les morts

4 Le suffrage l'emporte

5 Un chaos acceptable et réversible

6 Crépuscule

7 Marseillaise

*Interlude 1846*

**Mercredi 15 septembre 2021. Paris, Palais de l'Élysée. 12h16.**

Quelque chose a bondi dans les profondeurs. La douleur est sourde, et pas encore tout à fait localisée.

Immobile face à la fenêtre de son bureau, Emmanuel regarde les jardins de l'Élysée d'un air absent. Il a besoin de temps pour analyser le mouvement. Derrière le contrat que l'Australie vient d'annuler la tectonique des plaques a grincé. A peine un craquement de quelques millimètres, à l'autre bout de la planète. Mais quelque chose a basculé.

La Louisiane. Il songe à la Louisiane. Ses fleuves, ses forêts, ses vallées, sa boue et ses marais infects. La France a tenu le Nouveau Monde entre ses mains. Elle l'a serré contre elle. Aujourd'hui, elle serait une superpuissance, « la » superpuissance, arrimée des deux côtés de l'océan. L'Atlantique, sa mare nostrum. L'ancien monde et le nouveau réunis sous un seul et même drapeau. L'Occident réconcilié. La suprématie, le jeu aurait été plié dès le début. Quelle folie - non, pire, quelle paresse ! - d'avoir desserré le poing, de l'avoir laissée filer comme une poignée de terre. Pour rien. Ou si peu. Pour un rêve minuscule, cornaquer ces vieilles nations européennes ravagées, ces confettis malades, avec autant de querelles que de clochers... Il soupire. Tout aurait pu être si simple. Dans son dos, sur son bureau, l'enveloppe décachetée et la lettre de l'Australien. Il vient de la lire. C'est officiel à présent. Scott Morrison annonce à la France, pays ami où reposent en paix 11 000 de ses fils, la toute nouvelle création de l'AUKUS, alliance militaire liant son pays aux Etats-Unis et à la Grande-Bretagne. A cheval sur trois océans, elle répond, écrit-il en toutes lettres, à son besoin de renforcer la sécurité nationale de son pays dans son environnement immédiat, l'Océan Pacifique. Par l'achat aux Américains, partenaires désormais stratégiques, de cinq sous-marins à propulsion nucléaire, « furtifs et d'une durée d'immersion incomparable ». A la place de douze sous-marins français conventionnels. Des barracudas à propulsion Diesel. Cette nouvelle orientation stratégique, conclut-il, le pousse à rompre le contrat passé en 2016 avec la France, ce vieux pays qui doit rester ami.